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Travaux été 2022 

Les travaux d’entretien habituels se sont déroulés dans un contexte 

climatique particulier. Le printemps humide et chaud a provoqué une 

pousse très rapide de la végétation en altitude ce qui nous a conduit à 

intervenir plus tôt que d’habitude. Les conditions de travail ont été 

éprouvantes durant l’été, l’entretien des sentiers a cependant été 

entièrement réalisé, David travaillant avec Mathéo puis avec Théotime qui 

avaient déjà eu l’occasion de venir faire des stages au sein de notre 

association. 

 

 
 

 
Balisage 
Dans le cadre du schéma directeur la CCPEVA doit réaliser d’importantes 

opérations de balisage sur une période de 5 à 6 ans. Elle a lancé un appel 

d’offre auquel nous avons répondu mais nous n’avons pas été retenus. 

C’est une entreprise de la vallée de l’Arve récemment créé qui a obtenu le 

marché en proposant des tarifs inférieurs à ceux que nous avions définis. 

Dès cette année elle doit mettre en place, sur le Pays d’Evian, des panneaux 

d’accueil et le balisage pour la boucle des Vignes et celle du Château. 

 

Dégradations 
Depuis la création de notre association nous sommes confrontés à des 

problèmes très localisés souvent lié à un riverain qui ne supporte pas que 

des randonneurs passent à proximité de son domicile, même s’ils passent 

sur une voie communale. Nous avons ainsi des dégradations très régulières 

sur la commune de Lugrin.  

Cette année nous avons été confrontés à une situation très différente avec 

des dégradations, très nombreuses et sur l’ensemble du territoire. 

 

 
 

Pour essayer de remédier a ce problème la CCPEVA a réalisé des 

démarches auprès de la Gendarmerie et il a été possible d’identifier une des 

personnes qui réalise ces dégradations. 



Nous espérons que cela permettra de mettre fin à cette situation. La 

CCPEVA est en train de voir s’il ne serait pas possible que nous disposions 

d’un stock de matériel pour pouvoir intervenir dès qu’on a du matériel 

cassé à remplacer. L’équipe qui intervient sur la vallée d’Abondance 

dispose d’un tel stock depuis plusieurs années. 

 

Chantiers 
Les séances du mardi matin ont de plus en plus de succès ce qui nous a 

permis de réaliser des travaux très importants, depuis le début de l’année. 

Désormais ces séances ont lieu toute l’année, sauf quand David est en 

congé.  

 

En souvenir de Robert Faure nous avions décidé de mettre en place 4 tables 

de piquenique. Elles ont pris place au point de vue de la Fauconnière, à la 

carrière de la Balme, au Bois de la Corne et Sur la crête des Mémises.  

 

 
 

Le site des Moulins du Maravant avait été victime de très nombreuses 

chutes d’arbres. Nous avons réalisé un important travail pour dégager le 

site et pour sécuriser le cheminement (boucle des Vignes et boucle du 

Maravant) 

 

 
 

De très nombreux chemins ont bénéficié de travaux pour améliorer leur 

assise : le sentier entre Plan de Bret et St Gingolph, celui qui relie Pré 

Richard au Col des Bœufs, le GR5 sous la tête des Fieux, le sentier qui 

monte à la crête du Mottay depuis Prés Richard.  

 

Nous avons eu de très 

nombreux 

remerciements des 

randonneurs qui ont 

appréciés ces 

aménagements qui 

rendent leur 

randonnée bien plus 

agréable. 

 

 

 
 
 
 



Chemin fermé 
Des travaux ont lieu en bordure de Dranse au niveau du Larry. Ils vont 

durer jusqu’en 2024. David a mis en place une déviation qui fonctionne 

bien pour le Littoral du Léman et pour l’itinéraire VTT. Par contre pour la 

boucle des Vignes il y a une difficulté. Le balisage permet bien de faire un 

tour, mais il n’y a plus de parking de départ. La CCPEVA va rechercher 

une solution. 

Randonnée d’automne 
Pas de flâneries en 2022.  Nous n’avons pas eu d’idée pour de nouvelle 

balade accessible à tous. 

Pierre Guédu vous propose une très belle découverte du Mont César, la 

randonnée étant réservées aux personnes habituées à marcher en montagne.

 


